



POLE SOIN DE LA PERSONNE ET DES ANIMAUX

Les métiers du soin à la personne sont des métiers valorisant car ils permettent d'améliorer au quotidien les conditions de vie des personnes en situation de fragilité. Aide-soignant ou aide à domicile sont des professions pleines de sens. Au regard d'une population vieillissante, l'aide à domicile est un secteur qui tend à se développer de plus en plus.

L'**aide à domicile** participe à l'entretien de la maison, l'aide à la vie quotidienne (courses, préparation des repas...), la toilette, aux démarches administratives (poste, banque...). L'**aide-soignante** procure des soins. Pour l'un

des métiers comme pour l'autre, l'expérience humaine est très enrichissante car la dimension relationnelle est primordiale. Non seulement on aide, non seulement on soigne, mais on tient compagnie. L'aide et le soin à domicile permettent avant tout le maintien à la maison. C'est primordial pour le bien-être des personnes en manque d'autonomie.

En forte évolution, ce secteur a de gros besoins en recrutement. Les évolutions de carrière sont possibles (spécialisation, encadrement).

D'autres métiers sont en tension, notamment dans les domaines de la **kinésithérapie**, de la **podologie**, de l'**audition**, de l'**optique**... Ces métiers offrent pourtant une excellente perspective de carrière. Dans le secteur de l'optique, on travaille dans le domaine de la santé visuelle en conseillant les verres ou lentilles les plus adaptés, en s'assurant de l'adaptation du client pour un confort visuel optimal. C'est aussi un commerce où il faut s'acquitter de tâches de gestion/comptabilité.

Il n'y a pas que les humains qui ont besoin de soins et d'attention. Le **vétérinaire** s'attache à prendre soin des animaux, c'est sa première motivation, avant celle de l'attrait pour la science et la médecine vétérinaire. Les vétérinaires soignent aussi bien les animaux de compagnie (chiens, chats, etc.) que de ferme (chevaux, vaches, etc.) en particulier dans notre secteur rural.

C'est souvent une passion qui émerge assez tôt. Les journées d'un vétérinaire sont plutôt rythmées. En exerçant ce métier, on est confronté à différentes pathologies, mais aussi à des moments qui peuvent être difficiles à vivre. Il faut avoir être patient et empathique envers les propriétaires d'animaux.

LES ETABLISSEMENTS PRESENTS SUR LE POLE SOIN DE LA PERSONNE ET DES ANIMAUX :

ENTREPRISES / STRUCTURES	ORIENTATION / FORMATION
ADMR	LYCEE EDOUARD VAILLANT (Section ASSP)
CLINIQUE VETERINAIRE D'AUBIGNY	OSENGO
EHPAD DES AUGUSTINS	
OPTIQUE DU PRIEURÉ	